

**MONTAÑISMO****JULIÁN AYUSO****Organizador de la Semana de Montañismo «Ciudad de Oviedo»**

«Traemos a personas importantes que nos van a enseñar muchas cosas», afirma

**«Cada vez hay más gente que va a la montaña, pero no van preparados»**

JAVI VISO  
Oviedo

Julián Ayuso (Oviedo, 1945) charla con LA NUEVA ESPAÑA antes de que dé comienzo la XXII Semana de Montañismo «Ciudad de Oviedo», que, del lunes al viernes de esta semana, contará con un coloquio diario en el que participarán distintas personalidades del mundo de la montaña en la sede de la UGT en Oviedo.

— ¿Hay alguna novedad en esta edición?

— Tenemos una gran variedad en los ponentes, pero yo este año desataría a Alberto Campa, un viajero que ha estado en 150 países y que nos hablará sobre Groenlandia. No es que sea el más importante, pero es el más repleto de historia por estos 150 países y la experiencia que tiene de viajar por el mundo. Y aparte también es montañero y nos puede contar sus experiencias en las cumbres.

— ¿Es complicado encontrar y con-

tactar a estos perfiles de ponentes?

— Yo soy el encargado de contactar con estos ponentes. Algunos son grandes alpinistas y los voy consiguiendo a través de otros contactos que tengo. También a través de las redes puedes encontrar grandes historias. Yo les llamo y soy sincero: les digo que no tenemos mucho presupuesto y tratamos el asunto económico. Si quieres a gente importante que viene de fuera hay que pagarle, buscarse un hotel y más cosas. Eso es complicado. Hay que valorar muchas cosas a la hora de elegir.

— El presupuesto para esta semana es limitado, ¿verdad?

— Contamos con un núcleo importante de patrocinadores, pero aún así nos movemos con muy poco dinero, sobre unos 1.300 euros, que dan para muy poco. Ni el Ayuntamiento ni nadie nos da ninguna subvención. En otros lugares de Asturias, además de ayudar económicamente, incluso buscan ponentes. Recuerdo la época con el antiguo alcalde, Gabino de Lo-



Julián Ayuso.

Fernando Rodríguez

renzo, que nos llegó a dar hasta más de 5.000 euros para la Semana de Montañismo, pero después ya se acabaron las subvenciones.

— ¿Con cuántos meses de antelación empieza a prepararlo todo?

— A partir de enero ya empezamos con las reuniones con el resto de mis compañeros para pensar en los ponentes, que sean interesantes, variados y proporcionados. A ver si el próximo año traemos a alguna mujer, que hace algunos años que no traemos a mujeres importantes en la pionera de montaña. Ya tengo a varias buscadas para el año que viene, pero aún tengo que hablar con ellas, elegir el local para estas fechas y también hay que repartir publicidad, folletos, moverlo por las redes sociales... Hay mucho trabajo.

— ¿Qué le diría a la gente para que acuda a los coloquios?

— Que traemos a personas importantes que nos enseñan muchas cosas. Este acto, además de deportivo, es cultural, y por ello merece la pena verlo porque son cosas que en casa no tienes. Serán cinco días de muchas experiencias. Además realizaremos un sorteo de artículos de montaña entre todos los presentes.

— Parece que las rutas de montaña están en auge

— Cada vez hay más gente que va a la montaña, pero no van preparados. La participación en los grupos de montaña cada vez es menor, la mayoría van por su cuenta y eso no puede ser porque el grupo es el que enseña a caminar por ese tipo de zonas. La montaña tiene peligros y hay que estar preparado. Hay mucha gente que no tiene cabeza y muchos acaban teniendo accidentes. Con las redes sociales, a la gente se les presenta cualquier sitio para ir, como si fuese un pastel, y no van preparados: no llevan GPS, un calzado adecuado, etc.

**BÁDMINTON****El CBO logra su segunda victoria tras un ajustado 3-4 en Alicante**

El Club Bádminton Oviedo logra su segunda victoria de la temporada en la División de Honor tras imponerse por 3-4, al Intercity Alicante en un encuentro marcado por la igualdad. El equipo local abrió el marcador en el mixto, pero el Oviedo respondió con el dobles femenino ganado por Rachel Sugden y Ágnes Korosi. Alicante tomó de nuevo ventaja con los dobles masculinos y el individual femenino, aunque los asturianos reaccionaron gracias al punto de Antonio Iglesias. En el tramo decisivo, el equipo gestionó mejor la presión. Álvaro Leal igualó el duelo ante Brandon Zhi Hao Yap y dejó todo en manos de Rachel Sugden, que certificó el 3-4 final.

**CICLISMO****Benja Noval y Martín Fernández, favoritos en Alcobendas**

En Alcobendas se disputa hoy la quinta jornada de la Copa de España de ciclocross, en la que Benjamín Noval y Martín Fernández son favoritos en junior. En élite, Mario Junquera marcha segundo y en féminas Lucía González busca ser líder.

**TENIS****Alcaraz supera a Auger-Aliassime y se cita con Sinner en la gran final**

Carlos Alcaraz se mostró intratable ante el francés Félix Auger-Aliassime en dos mangas (6-2 y 6-4) y se cita hoy con Jannik Sinner en la final de las ATP Finals (18:00 horas, Movistar), con el título de maestro en juego. El tenista murciano tuvo buenas sensaciones sobre la pista dura de Turín. Este curso, los dos mejores tenistas de la actualidad han coincidido en ocho torneos y solo en dos no se encontraron en la gran final. El italiano parte con ligera ventaja por sus precedentes en pista cubierta y por haber tenido unas horas más de descanso para preparar el duelo, aunque Alcaraz, ya número uno, buscará el broche de oro a su año.

Hoy,  
por TV

**FÚTBOL** Portugal-Armenia (Clasificación Mundial, 15 horas, UEFA TV). Sporting-Eibar (Segunda División, 16.15 horas, DAZN). Almería-Cádiz (Segunda División, 16.15 horas, DAZN). Córdoba-Deportivo (Segunda División, 18.30 horas, DAZN).

Mirandés-Burgos (Segunda División, 18.30 horas, DAZN). Real Zaragoza-Huesca (Segunda División, 21 horas, DAZN). **FÚTBOL AMERICANO** Miami Dolphins-Washington Commanders (NFL, 15.30 horas, Cuatro).

deportes@lne.es

**NATACIÓN****Triplete para el nadador del Santa Olaya Mario Méndez**

El vigués Mario Méndez, del CN Santa Olaya, cerró su participación en el Campeonato de España Absoluto de piscina corta de la mejor forma posible: medalla de plata y mínima para el Europeo de Lublín, gracias a un tiempo de 14,46.26 en la prueba de 1.500 libre. Es el tercer metal que consigue en el Nacional tras el oro en el 800 libre y la plata en el 400. J. VISO

**FÚTBOL SALA****El Rodiles, imparable y primero en liga, gana 1-4 al Ourense**

El Gaitero Rodiles mantiene su paso firme en la competición tras imponerse por 1-4 en la pista del Ourense. Con este triunfo, el Rodiles alcanza su novena victoria del curso y se coloca líder, con 25 puntos y un balance impecable: no conoce la derrota y solo se ha dejado un empate en lo que va de temporada.

**VOLEIBOL****El Grupo pierde ante el Santa Cruz en Tenerife (3-0)**

El Grupo Covadonga cayó por 3-0 en su visita al Santa Cruz en un encuentro marcado por la solidez local y la falta de continuidad gijonesa. El conjunto tenerifeño firmó 50 puntos por los 26 del Grupo, apoyado en un servicio especialmente dañino: sumó 9 saques directos, por los 6 de las visitantes.